



人生の先輩に学ぶ～未来パスポート2024開催～

「中学生×大学生・大人の学び合い」は、社会問題解決の鍵です。～Ishichu Pride 2024



11月20日（水）午後。1年生99名を対象としたキャリア教育、「未来パスポート」プロジェクトが開催され、**社会人講師15名が来校**しました。ワークショップ形式で「**変化の激しい今を生きる大人たちの『リアルな物語』を直接を聞くことで自らの進路や生き方を描く動機付け**」を目的としています。校長自身も大野中在職の3年間、この石鳥谷中で2年間このプログラムを開催し、効果を実感しています。今回も昨年に引き続き本校OBの熊谷さんのアンダーエイジのミニライブで開催、その後、各ワークショップで1年生の生徒たちは熱心に、そして楽しそうに参加していました。**講師の皆さんも感想で「子どもの多様性の価値を学ぶことができた。講師である自分の方から、価値を掘り下げてみた。」**等と述べており、いつもながら子どもと大人の価値ある学び合いが展開されました。

【本年度の講師紹介】本年度も地元の方々を中心に多様な方々に来て頂きました。（敬称略）

岩館大輔（岩長商店／ガス関連）、菅原佳孝（有限会社花のエース／生け花店）、恒川舞（非特定営利活動法人未来図書館／司会業）、似内郊雄（花巻市石鳥谷医療センター）、柿沼茂治（株式会社アイオー精密）、熊谷由輔（アンダーエイジ／芸人）、小原克也（岩手阿部製粉／芽吹き屋・菓子）、佐々木信行（みちのくクボタ／農業機械販売）、大串碧空（盛岡大学4年／児童心理学科）、菅原基博（新興製作所／製造業）、小松原誠（社会福祉法人石鳥谷会／会議福祉）、吉田大輔（中央コーポレーション／鉄構業）、西方ひかる（盛岡大学4年／社会文化学科）、結城多聞（アンダーエイジ／芸人）ありがとうございました。

～垂直避難訓練を実施しました。真剣な態度に感心。～



11月18日（月）本年度2回目の避難訓練を実施しました。今回は昨年引き続き、大雨による浸水被害、洪水等を想定しての垂直避難訓練を実施しました。5時間目の前半で南浦副校長の講義で災害についてのDVD学習を行った生徒たちは、その後、教室で待機し、放送の指示で上階へ避難する訓練を行いました、パニックにならずに行動し、3階に避難した際の各学級ごとの待機場所を確認する訓練でした。行動自体は単純なので、ふざけたり、にやけたりする生徒がでるかなと予想していましたが、私語やふざけは皆無でした。（各学級担任の指導がよかったと思います。）わたしの方からは訓練の講評で「能登の大雨で被害にあって亡くなった中学生もいました。最近の気候変動で予想外の被害がでる可能性もあります。今日の防災学習と訓練について自分の中でよく考えて、命を守る行動について自分の中でよく考えましょう。」というお話をしました。

～薬物乱用防止教室を開催しました。～



11月18日（月）3・4時間目、2年生対象の薬物乱用防止教室を開催しました。講師は学校薬剤師の川村聖子先生（あさひ薬局センター店）です。本年度から本校の薬剤師となりました。主催は石鳥谷ライオンズクラブということで会長の兼平光子様、幹事の佐藤現様も来校して頂きました。本年度は花巻市においては事件性のある事例は報告されていませんが、カフェインが大量に入ったエナジードリンクに依存してしまう事例が県内でも起きていますので、健康被害についての学びは大切なことです。2年生の生徒は真剣な表情でお話を聞いていました。

～期末テスト終了～いよいよ三者面談・終業式です。

【校長室より】11月27日・28日に2学期末テストを実施しました。1・2年生はそれぞれ学力差が大きくなっていくテストなので、点数だけにこだわるのではなく、解答解説の授業をしっかり受けて、学習のルーティーンについて見直す必要があります。家庭学習習慣の何かを変えなければ成績は向上しません。反省をしっかりとって、冬休み、3学期の内に改善してほしいと思います。修正は早い方が楽です。（授業態度が悪いとか、課題の提出が悪いというのは問題外です。もしもいたらすぐに改善を！）成果が出た人は継続して行こう！

